
 L’Assemblée Générale du Comité de l’Orne de Cyclisme s’est tenue dans les locaux du Conseil 

Départemental à Alençon le samedi 4 novembre. 

  Les différents clubs et personnalités ont été accueillis par Philippe Lecoeur, président de l’Union Cycliste 

Alençon-Damigny et son équipe. Philippe Lecoeur a insisté sur le travail du Comité, dont il fait partie, à 

l’intention des jeunes compétiteurs et a annoncé  que le vélodrome serait de nouveau opérationnel en 2018, 

la ville et le Conseil Départemental ayant trouvé un accord pour financer les travaux. 

   Jean-Pierre Henry a salué les différentes personnalités présentes, Madame Roimier, présidente de la 

commission Sports du Conseil Départemental, Monsieur Christian Vannier, président du CDOS et Jean-

Claude Leclerc, président du Comité de Normandie. Il  a remercié les 17 clubs présents (sur 20, le CO Paris 

Camembert ayant depuis juin son siège social dans le Calvados). 

   Une minute de silence a été demandée en mémoire de ceux qui nous ont quittés cette année. 

 

La parole est ensuite donnée à Philippe Lebon, secrétaire, pour le rapport d’activités. 
 

Rapport d’activités 2017 
 

 En 2017, les effectifs du Comité de l’Orne sont stables. Le département compte 21 clubs et 2 licences 

individuelles, réunissant 844 licenciés. Soit une augmentation de 6 licences par rapport à 2016. 

 

L’effectif 2017 est réparti de la façon suivante : 

 519 en Route (-7)    dont 54 femmes 

 214 en BMX (+21)   dont 33 femmes 

 96 en VTT Cross-Country  dont 5 femmes 

 12 en Free-Style 

 3 en VTT Enduro 

L'augmentation du nombre de licenciés entre 2016 et 2017 se concentre sur les disciplines BMX et 

Free-Style alors que la route et le VTT sont en légère baisse. 

Le comité de l’Orne montre aussi son dynamisme avec l’augmentation du nombre de licenciées 

féminines qui progresse une nouvelle fois (+9) pour atteindre 92 licenciées. 

En ce qui concerne la répartition des licenciés dans les clubs ornais, l’Union cycliste Alençon 

Damigny arrive en tête avec 94 licenciés. Viennent ensuite Flers Cyclisme 61 avec 86 licenciés et le BMX 

Club de Flers avec 80 licenciés. 

 

Les clubs ornais ont organisé 93 courses cette saison, soit 8 de plus qu’en 2016. 

Malgré les contraintes d’organisation de plus en plus contraignantes, l’ensemble des acteurs de notre sport, 

organisateurs, municipalités, bénévoles, partenaires continuent de s’impliquer.  

 

Les principales épreuves organisées dans notre département en 2017 : 

 2ème manche de la Coupe de France de Cyclo-Cross à Bagnoles, 

 1 manche de la coupe de Normandie de BMX, à Flers  

 1 manche de la Coupe de Normandie Maillot des Jeunes Léopards RMPRO à Cerisy-Belle-Etoile,  

 le Signal d’Ecouves nationale juniors 

 VTT XC D’Ecouves à Saint Léonard des Bois, la Trans-Ecouves, 

 1 manche de la Coupe de Normandie Dames, Minimes Filles Cadettes et Minimes Cadets au Merlerault,  

 Le 5ème tour de Flers Agglo, le Tour du Domfrontais,   



 Le Tour de l’Orne organisé par le comité de l’Orne avec les clubs de l’ UC Alençon-Damigny, le  VC La Ferté 

Macé, le VC Nonant et le VC Aiglon. 

… 

Sans oublier : 

  2 épreuves de 1ère catégorie Mortagne et Chambois 

 Et le Tour de Normandie à Argentan, La Ferté-Macé et Bagnoles de l’Orne. 

 

Les  podiums Nationaux et Internationaux : 

 BMX 

 Challenge Mondial à Rock Hill (USA) 

Léa Brindjonc, BMX Corbenois est Vainqueur du Challenge Mondial dans la catégorie Filles 13 ans. 

 PISTE 

 Championnat de France Master au Neubourg 

Maxime Lecoeur, UC Alençon Damigny  2ème en poursuite par équipe et 3ème en Scratch Master 1 

  

Les  podiums des championnats de Normandie : 

 CYCLO-CROSS 

 Juniors :   Cyprien GILLES, Flers Cyclisme 61, 3ème 

 

 ROUTE 

 Juniors :   Nicolas BOISSET, UV Rai Aube, 2ème 

 Junior Dames :  Claryse GUYOMARD, Flers Cyclisme 61, 2ème 

Morgane HENRY, Flers Cyclisme 61, 3ème 

 3ème catégorie :  Valentin CARLY, UC Alençon Damigny, 2ème 

 

 PISTE : 

 Valentin CARLY, UC Alençon Damigny, champion de Normandie de vitesse 

 

 BMX 

o Pré-licences :  Amaury PICHELIN, Argentan BMX, 3ème 

o Poussins :   Clément HUET, BMX Corbenois, 3ème 

o Pupilles filles :  

 Léane FRANCOIS, BMX Club de Flers, Championne de Normandie 

 Jade DA SILVA FERRAZ CORREIA VEGEAIS, BMX Club de Flers, 3ème 

o Hommes 30 ans et + :  

 Benoit LEROY, Argentan BMX,Champion de Normandie 

 Benjamin BALLON, BMX Club de Flers, 2ème 

o Hommes 17/29 ans :  Damien BESNARD, BMX Club de Flers, 3ème 

o Cruiser 40 ans et + :  Christophe MISERY, BMX Corbenois, 3ème 

 

 VTT - Trophée Régional des jeunes vététistes : 



 Minimes :    Nathan SCHIERING, UC Pays d’Argentan, 1er 

 Cadettes :    Emma LEFRANT, UC Pays d’Argentan, 1ère 

 

Ecole de Vélo – Challenge du Pays Ornais : 

 

Cette année a eu lieu la 3ème édition du challenge du Pays Ornais. Adressé aux catégories  de pré 

licenciés à benjamins, le challenge était cette année composé de 6 épreuves. 

Les vainqueurs du 3ème challenge du Pays Ornais : 

Prélicencié Garçon : Léo BOURDOISEAU, VC Ferté Macé 

Prélicencié Fille : Julie FOULON, VC Nonant 

 

Poussin 1 Garçon : Nael BERGUE, VC Nonant  

Poussin 1 Fille : Evangeline LEFRANCOIS, VC Nonant   

 

Poussin 2 Garçon : Quentin LEROYER, UC Alençon Damigny 

Poussin 2 Fille : Louise HENAULT, UC Alençon Damigny 

 

Pupille 1 Garçon : Mathis LEMARDELEY, VC Ferté Macé 

Pupille 1 Fille : Camille LESIEUR, UV Rai Aube 

 

Pupille 2 Garçon : Donovan PICHOT, UV Rai Aube  

Pupille 2 Fille : Margo DOLLION, VS Trun 

 

Benjamin 1 Garçon : Théo LESIEUR, UV Rai Aube 

Benjamin 1 Fille : Lisa GUILLET UC Alençon Damigny 

 

Benjamin 2 Garçon : Marius GUIBOUT, VC Ferté Macé 

Benjamin 2 Fille: Ameline BUTET, UV Rai Aube 

 

La coupe de l'Orne des critériums 

 Pour la 3ème année, le Comité de l'Orne, avec le concours du VC Aiglon, du VS Trun, du VC Ferté Macé et 

de l’UC Alençon Damigny, a organisé la coupe de l'Orne des critériums, ouverte aux coureurs de 2ème et 3ème 

catégorie, aux juniors et aux Pass Cyclisme Open.  

Quatre épreuves leur étaient proposées et le vainqueur final est Romain MANCEL  de Laval Cyclisme. 

 

Commission  Départementale  Sécurité  Routière 

 
Daniel COLOMBU est le délégué à la Commission Départementale de Sécurité Routière. Cette commission se réunit 

régulièrement à la préfecture afin de statuer sur les demandes d’utilisation de la voie publique pour les manifestations 

sportives. En 2017, Daniel a étudié les dossiers de : 

 64 épreuves FFC 

 13 épreuves FSGT 

 1 épreuve VTT 

 2 épreuves duathlon 

 Championnat de France de Raid Multisports 

 
 

Je vous remercie de m’avoir écouté et vous prie d’excuser et de me signaler les éventuels oublis ou erreurs.  
 

Philippe Lebon 

 

La parole est ensuite donnée à Jean-Paul Sauvaget, responsable de la Commission technique 

 



 RAPPORT DE LA COMMISSION TECHNIQUE 
Mesdames, Messieurs, 

 

La saison 2017 aura été une saison satisfaisante aussi bien au niveau des résultats que par la participation de 

nos coureurs dans différentes sélections départementales et régionales. 
 

Stages: 
Nous avons organisé 4 stages "route" cette année. 

Un stage fin janvier sur 2 jours avec les juniors, espoirs et les dames. Ce stage a regroupé une vingtaine de coureurs et 

s'est déroulé dans une excellente ambiance. Un deuxième stage avait été mis en place au mois de février sur une demi-

journée, mais là, faible participation des coureurs, nous étions en période de vacances scolaires.     

Un stage minimes et un stage cadets ont été organisés à Boitron sur une journée. Nous avons eu la participation d'une 

vingtaine de minimes et d’une quinzaine de cadets.                                                                   

Un stage de cyclo cross, le 23 septembre à la Ferté Macé pour nos jeunes, 12 coureurs ont répondu présent. 

L'encadrement était assuré par Laurent Lecoeur et Armand Gilles. 

Un stage piste a eu lieu au Neubourg avec une dizaine de jeunes où on a remarqué de bons éléments.   

Toujours pas de stage piste à Alençon en 2017 mais des travaux au vélodrome  devraient commencer au printemps 

2018. Croisons  les doigts car cela fait plusieurs saisons que nous en parlons. 

 

Sélections 

Cyclo cross : 
Nous avons participé à trois manches de Coupe de France de cyclo-cross au cours de la saison 2016 / 2017. Nous 

avons déplacé nos jeunes sur la 1ère manche du Challenge National à Besançon et emmené une sélection de 6 cadets et 

juniors sur l’épreuve belge de Koppenberg. 

Route: 

En cadets, nous sommes allés à Plancoët(22) en début de saison et nous avons participé aux épreuves de l'inter-régions 

zone Nord, regroupant 18 départements. Les résultats ne sont pas ce qu'ils devraient être car nos coureurs manquent de 

confiance pour réaliser de belles performances.  

                                 

En juniors nous avons participé à la nationale de Plancoët, au Tour de la Communauté de communes Loué-Brûlon, au 

Tour de l'Eure, au Signal d'Ecouves et à la nationale juniors de Montpinchon.  

Une sélection du comité a participé au Tour de Flers Agglo qu’elle a remporté en prenant les 3 premières places du 

général. Excellent comportement de nos coureurs. 

Plusieurs coureurs ont été retenus en sélections régionales pour: 

- le Trophée de France des jeunes cyclistes: 

  Margo Dollion du VS Trun et Donovan Pichot de l'UV Rai Aube. 

- la Coupe de France juniors: 

  Nicolas Boisset UV Rai Aube, Cyprien Gilles UC Alençon Damigny, Alexis Jauny Flers cycliste  61, Adrien Picco 

VS Trun. 

-Championnat de France de l'avenir: 

  Nicolas Boisset UV  Rai Aube et Cyprien Gilles UC Alençon Damigny. 

 

Je voudrais remercier toutes les personnes qui ont encadré nos coureurs lors des déplacements pendant la saison. Je 

voudrais féliciter tous nos coureurs pour leur comportement et la bonne ambiance au sein du comité.  

Une fois de plus, plusieurs coureurs vont quitter le département pour rejoindre des clubs des départements voisins. Ils 

vont quelques fois rejoindre des clubs qui ne font aucune formation car ils n'ont pas d'école de cyclisme mais qui leur 

promettent monts et merveilles. Il ne faut pas toujours écouter l'appel des sirènes. Combien de coureurs sont partis et 

le regrettent par la suite. Que nos clubs continuent de se mobiliser, de travailler sur le projet mis en place par le 

comité. Notre seul souci aujourd'hui c'est de ne pas avoir un club en DN3. Il nous faudra peut être faire comme dans 

d'autres départements et créer un team au sein du comité. 

 

Féminines : 

Nous avons déplacé nos féminines à 5 reprises sur les manches de la route de l'Ouest féminin. Ces 

confrontations inter-régionales, même s'il n'y a pas eu de résultats significatifs ont permis à nos jeunes de 

progresser et de s'aguerrir pour les prochaines saisons. 

Bons  résultats de nos juniors dames au championnat de Normandie.     

Arbitrage :    

Il est noté que peu d’arbitres ornais ont des désignations régionales, ce qui n’encourage pas le 

renouvellement de notre corps arbitral.   



 

L'avenir du cyclisme Ornais se conjugue au masculin mais aussi au féminin, un beau challenge nous attend. 

Continuons de travailler et de faire progresser le cyclisme dans notre département. 
 

Merci de m'avoir écouté, je vous donne rendez vous en 2018 pour, je l'espère, une excellente saison. 

 

                                                                       Jean Paul Sauvaget 
 

Jean-Pierre Henry conclut ces rapports en faisant un bref compte-rendu du « Tour de l’Orne » saluant les partenaires 

qui leur ont fait confiance  (Conseil Départemental, villes et sponsors) et l’efficacité des différents membres du bureau 

du  comité de l’Orne pour que cette épreuve soit une réussite. Et au regard des félicitations reçues par de nombreuses 

équipes, ce fut une très belle épreuve. 

BILAN FINANCIER 

Caroline Pernel présente un bilan détaillé qui laisse apparaitre un excédent  de 3579€, tout en remarquant 

que 2 factures pour le Tour de l’Orne ne sont pas encore arrivées donc non réglées. Elle présente ensuite le 

prévisionnel. 

Les différents rapports sont adoptés. 

Intervention de M. Vannier, président du CDOS : 

Celui-ci se félicite : 

- du travail effectué et des résultats obtenus 

-  de revoir un « Tour de l’Orne » 

- de la présence de deux personnes du comité cycliste au sein du bureau du CDOS : Anthony Léveillé –élu au 

comité directeur-et Jean-Pierre Henry en temps que membre qualifié 

Il donne des informations sur 

- le CNDS : de moins en moins de demandes, surtout celles des comités départementaux 

- Olympiade 2016/2020 : axes de travail autour du sport /santé 

- Paris 2024 : actions fortes à mettre en place, mise en garde sur l’utilisation des anneaux olympiques 

Intervention de M Jean-Claude Leclerc : 

Il rappelle 

- Que l’augmentation des licenciés BMX  est en lien avec le côté sécuritaire 

- L’importance des actions vers les jeunes : écoles de vélo, stages, déplacements… : temps d’apprentissage et 

de formation 

Il donne des informations régionales  et nationales: 

- Problème de calendrier pour poser les dates des épreuves de la « Coupe de Normandie souvenir Henri 

Jeanne » en raison de l’absence de calendrier de la « Route de l’Ouest Féminine ». 

- Bon niveau des résultats  

- Le journal : il restera au même tarif en raison du nombre d’abonnés : prévisionnel à 600, réalisé : 911. 

- Site du Comité : possibilité d’avoir une formation pour son utilisation par une personne du comité 

- Mise en place d’un agent de développement 

- Préparation au diplôme de CTS 

- Pour Paris 2024 : un vélodrome couvert ? 



Intervention de Mme Roimier, présidente de la Commission Sports du Conseil Départemental : 

Monsieur De Ballore et  moi-même sommes très attentifs au sport ornais,et nous prenons note d’une année 

2017 active et dynamique. Le Conseil départemental  a donné environ 19000 € pour toutes les demandes 

concernant le sport cycliste. Beaucoup de remerciements aux  bénévoles que vous êtes, face à toutes les 

contraintes auxquelles vous êtes confrontés « trop de contraintes tuent le bénévolat ». Nous nous félicitons 

du renouveau du « Tour de l’Orne ». 

Pour le vélodrome d’Alençon, nous avons trouvé un accord de financement. 

Je suis fière du comité de l’Orne de cyclisme, des clubs, des coureurs, des bénévoles et de tous les 

pratiquants. 

Les dirigeants récompensés : 

Médaille de Bronze du Comité : Stéphane Etilleux, Caroline Pernel, Olivier Tréhec, René Aubert 

Médaille d’argent du Comité : Didier Libor, Benoit Leroyer 

Médaille de bronze de la FFC : Laurent Lecoeur, Nadia Guillet, Pascal Laroche 

Médaille d’argent de la FFC : Sylvain Roussel, Gérard Blanchard 

Médaille d’Or du Comité  : Jean-Paul Sauvaget 

Les sportifs récompensés : 

Cyprien GILLES, Nicolas BOISSET, Claryse GUYOMARD, Morgane HENRY, Valentin CARLY, Maxime Lecoeur 

Léa Brindjonc, Amaury PICHELIN, Clément HUET, Léane FRANCOIS, Jade DA SILVA FERRAZ CORREIA 

VEGEAIS, Benoit LEROY, Benjamin BALLON, Damien BESNARD, Christophe MISERY,  

Nathan SCHIERING, Emma LEFRANT,  

 


